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L’édito du maire
Très chers Susvillois, 
C’est avec plaisir que nous vous présentons le dernier numéro du Susvill’Infos 
de l’année. C’est aussi, avec beaucoup d’émotion que je prends la plume 
pour rédiger cet édito, le tout premier pour moi, en tant que nouvelle Maire, 
remplaçante d’Emile BUCH qui a souhaité laisser, avec honneur, sa place avant 
la fin du mandat électoral. 
Je le remercie d’avoir été visionnaire et avant-gardiste pour sa Commune, les 
réalisations que vous lirez dans ce bulletin en témoignent…  Avoir su mettre en 
place la 1ère femme magistrat de la Commune, est une preuve supplémentaire 
de cette affirmation. Certains auront peut-être à redire ou à contester, moi, 
je t’adresse au fil de ces lignes et au nom de la collectivité, un grand merci 
Emile, pour ce bel engagement. C’est largement mérité ! Tu as consacré plus 
de temps auprès des Susvillois, qu’auprès de ta chère famille. Alors à l’heure où 
l’engagement et la perte des valeurs se font ressentir, nous te devons tous le 
plus grand respect ! J’ai beaucoup appris à tes côtés, tu as su m’élever dans cet 
univers de la gestion communale et je poursuivrai tout comme toi ce contact au 
plus près, avec les Susvillois ! Le Maire a changé, mais vous pourrez constater 
au fil des articles que l’activité communale, associative, individuelle et les 
vies de quartier, sont toujours aussi intenses et dynamiques. 
En cette fin d’année, nous remercions l’ensemble des agents de l’école, des 
enseignants, des services administratifs et techniques pour leur engagement 
et leur professionnalisme à assurer leurs missions au service de nous tous. Je 
remercie aussi l’ensemble de mon équipe, de leur forte implication dans tous 
les dossiers en cours et à venir, ainsi que les habitants et les bénévoles avec 
lesquels je garderai toujours une relation particulière et bienveillante.
Pour le bien de tous, nous continuons à améliorer l’aménagement et la 
sécurité sur notre commune, à la rendre plus agréable à vivre (entretien 
des espaces verts, enfouissement des réseaux, modernisation de l’éclairage 
public, pose de barrières pour éviter le stationnement anarchique, réfection 
des voiries, entretien de nos nombreux bâtiments, illuminations de Noël ….).
Nous poursuivons notre implication au sein de la Communauté de Communes 
en participant à diverses commissions sur des projets communs et importants 
comme la gestion de l’eau et des déchets, les accueils de loisirs sur notre 
territoire autant de sujets qui auront des impacts sur nos vies de demain.
Je profite de cet édito pour vous convier à la Cérémonie des Vœux vendredi 
17 janvier 2025 à 18h30 à la salle des fêtes afin de partager un moment de 
convivialité et l’occasion pour nous élus de vous rendre compte de l’activité 
communale 2024.  
Avec l’équipe municipale, j’émets le vœu d’un avenir meilleur empli de 
sérénité, de compréhension mutuelle et je vous souhaite joie, bonheur et 
santé ainsi qu’à vos familles pour l’année 2025.
Je termine cet édito en remerciant très sincèrement toutes celles et ceux qui, 
s’investissent au quotidien pour faire vivre notre commune, bonne lecture et 
bel hiver !
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Chèrès Susvilloisès, Chèrs Susvillois,
J’ai passé le relais.

Ce n’était pas un scoop pour beaucoup d’entre vous, 
aux élections de 2020 j’avais annoncé clairement 
que c’était mon dernier mandat, et qu’avant 2026 
je cèderai le poste de Maire à Valérie Challon, ma 
première adjointe. Depuis quelque temps Valérie 
prenait ses marques afin d’accéder au poste de 
Maire, et s’assurant que cette décision est un " vrai 
engagement  » pour ma part, elle aura tout mon 
soutien. Une femme Maire, une première, une petite 
révolution à Susville sur le grand tableau qui domine 
le hall d’entrée où figurent tous les maires qui se 
sont succédé depuis 1792, aucune femme, que des 
hommes, il est bien que cela change ! 
Le choix de Valérie  : la qualité de la femme, son 
sérieux, ses positions et réflexions vis-à-vis de 
nos concitoyens et le devenir de notre commune, 
poursuivre l’orientation engagée, et sa capacité 
d’adaptation au sein de l’équipe. 

Je souhaite néanmoins rester conseiller municipal 
pour soutenir l’équipe municipale et continuer à 
défendre les intérêts de notre commune et de ses 
habitants. Après 16 ans de présence dans le Conseil 
municipal, dont plus de 10 ans en tant que Maire, je 
laisse la place en étant confiant dans l’avenir.   

Petit retour en arrière : j’ai été élu en 2008 sur la liste 
menée par Philippe Brun. En 2011, je suis nommé 
conseiller délégué à l’urbanisme ou je prépare et suis 
l’aménagement de l’étang du Crey (havre de verdure, 
paradis des pêcheurs et des promeneurs). Je suis élu 
Maire de la commune en 2014 et réélu en 2020, vice-
président à la communauté de commune de 2013 à 
2020, délégué à la commission enfance et jeunesse 
principale satisfaction la prise de compétence de la 
petite enfance.

Je ne vais pas énumérer toutes les réalisations, 
mais les principales : 
- Sécurisation du carrefour de la Mairie avec la pose 
de feux tricolores
- Rénovation du boulodrome
- Les centrales photovoltaïques ‘’Susville 1 et 2‘’ par le 
groupement GEG CNR mise en service en 2017 pour 
Susville 1 et en 2023 pour Susville 2, avec pour but de 
valoriser les friches minières. Un projet qui apporte à 
la commune une retombée économique significative, 
plus de 10% du budget. Projet récompensé par 
France renouvelables du trophée des élus de 
l’électricité renouvelable  : les élus locaux les plus 

engagés en faveur de la transition énergétique en 
2024.Cet événement met en lumière les initiatives et 
engagements des élus locaux, en particulier les élus 
qui s’engagent en faveur de la transition énergétique 
du photovoltaïque sur leur territoire. 3 lauréats ont 
été récompensés.
*Prix Or : Emile BUCH mairie de Susville (Isère, Auvergne-Rhône-
Alpes) *Prix Argent  : Mme Annie POINOT-RIVIÉRE, Maire de 
Bernay-Saint-Martin (Charente Maritime, Nouvelle Aquitaine) 
*Prix Bronze : M.Gilbert GERNET, Maire de Saulzoir (Nord, Hauts 
de France) 
Je remercie France renouvelables pour ce trophée 
Or, qui vient aussi récompenser la pugnacité de 
mes équipes qui se sont succédées, la finalisation 
de ce projet qui n’a pas été un long fleuve 
tranquille, il a fallu surmonter les normes, les 
contraintes administratives, nous avons travaillé 
avec ¨Drac nature¨ association locale pour les 
normes écologiques et environnementales, 
notre développeur GEG CNR tout ça en parfaite 
collaboration.

La remise de ce trophée a eu lieu à Paris en présence 
de Madame la Maire. Ce prix je le partage avec tous 
les élus, personnel administratif, service technique 
qui se sont succédés. 
Avec notre DGS qui depuis le début a participé à mes 
côtés au suivi de ce projet et aussi nos partenaires 
GEG CNR ainsi que Philippe Brun.
- Changement de tous les compteurs d’eau avec 
tête relevable, dépollution de l’étang des Moûtières 
et du carreau de l’ancienne centrale (cette opération 
de dépollution n’aurai certainement pas abouti sans 
le travail juridique de Marc Mauberet le DGS de 
l’époque sous la mandature de Philippe BRUN pour 
que soit reconnu la responsabilité de l’état), 
- Validation du PLU (10 ans)
- Éclairage publique en cours de finalisation équipé 
en LED.
- Souci de mettre aux normes la MPT sécurisation 
avec grille de fermeture fenêtre toiture etc.
- Réfection du parking
- Changements des pompes et conduite 
d’alimentation citerneau du Peychagnard à partir 
du puits des lauzes, plus de 80% des abonnés, 
rénovation et optimisation du réseau de chaleurs 
4 sous-stations refaites à neuf «  systèmes de 
régulation » et conduite informatisée.
- Noms des rues
- Rénovation du groupe scolaire Hubert Mingarelli, 
couronné par le prix Médicis en 2003 et sélectionné 
en 2019 par le jury du prix Goncourt. Un écrivain qui 
avait choisi notre commune pour se consacrer à 
l’écriture.
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- Aire de jeu étang du Crey…
Et de nombreuses autres réalisations, on a voulu 
redonner une autre image de notre commune sans 
oublier notre passé minier.
Ce bilan ne pourrait pas être aussi satisfaisant sans 
le soutien, les compétences et l’implication de mon 
équipe municipale, je tiens donc à remercier très 
chaleureusement tous les conseillers municipaux et 
plus particulièrement mes adjoints. Je suis fier avec 
mes équipes d’avoir pu mener tous ces projets, servir 
mes concitoyens, participer à l’amélioration de la vie 
quotidienne dans ma commune, œuvrés avec mes 
collègues élus que je remercie sincèrement pour 
leurs soutiens sans faille, je remercie également 
tous les employés municipaux qui effectuent 
chaque jour un travail formidable avec beaucoup de 
professionnalisme et d’humanité.

Tout cela a été extrêmement puissant et 
enrichissant, bien que la fonction de Maire implique 
également de nombreuses inquiétudes, qu’elles 
soient logistiques, financières ou humaines, du 
stress important et des sacrifices personnels. Pour 
nos habitants, sachez que j’ai été très honoré d’avoir 
fait partie de l’équipe municipale élue à la tête de la 
commune est d’avoir été le maire de tous.
J’ai une pensée pour les compagnons de route qui 
nous ont quitté : Jean-Charles Balle, Camille Bérard, 
Christelle Preux et André Viallet.

Je reste persuadé que le mandat de Maire est le 
plus beau des mandats. Je souhaite que notre 
commune continue sur la même route, celle du 
développement vers la modernité et le respect de 
chacun de ses habitants. 

Emilè Buch         

Trophée des élus organisé par France Renouvelables
Les élus avaient déposé un dossier de candidature afin de valoriser les élus des Communes engagées vers 
la transition énergétique. 60 dossiers ont été déposés au niveau national, «Nous revenons de Paris avec 
le Trophée d'or ! ». Ce trophée récompense les élus qui ont su engager leurs Communes dans un travail en 
matière de transition énergétique. 

Emile Buch a engagé Susville dans cette transition dès 2008 et a travaillé sur la valorisation de son terril de 
charbon avec l’idée d’utiliser ces terrains en friche, pour produire de l’énergie propre. Elle a alors soutenu 
le projet proposé par GEG et CNR, et a lancé une initiative ambitieuse pour redynamiser le territoire, en 
transformant des espaces laissés à l'abandon en véritables atouts comme la valorisation des terrains en 
friche avec l’installation de 2 parcs photovoltaïques.
Forts de la réussite de la 1ère centrale, un nouveau projet est né, celui de Susville 2.
Ce projet ne s’est pas limité à la simple revitalisation : il s'agissait de bâtir un nouveau patrimoine et d'explorer 
les transitions énergétiques. C’est donc naturellement qu’en développant, construisant et exploitant 
durablement un projet photovoltaïque à Susville que GEG-CNR ont souhaité s’intéresser et comprendre 
nos attentes, en faisant le lien avec ce riche passé énergétique et contribuer à écrire une nouvelle page de 
notre histoire. 

Un travail main dans la main pour aboutir à la transformationdu terril
en une ferme de production photovoltaïque.  
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Plusieurs volets ont été développés :
★ Une approche participative avec l’organisation de réunions publiques et une campagne de financement 
participatif, 10% du capital, a été collectée auprès de plus de 160 riverains-investisseurs pour impliquer les 
citoyens
★ Un calendrier écologique basé sur une démarche du : à éviter, à réduire, à compenser. Pour le bien des 
hommes, de la Faune et de la Flore, création d’une voie verte et d’activité d’éco-pâturage.  
★ Une mise en place d’initiatives éducatives : des ateliers de dessin, des séances de contes en collaboration 
avec les associations, les élèves du groupe scolaire, et l’Université Grenoble Alpes

La présence des centrales photovoltaïques a insufflé une nouvelle dynamique, attirant aussi des start-ups 
qui ont choisi d'implanter leur usine de recyclage des cellules photovoltaïques.
Ainsi, notre territoire en pleine transformation est devenu un terrain d’innovation et ce projet témoigne de 
l'attractivité croissante de notre territoire sur le sujet des Énergies Nouvelles et Renouvelables…

En attendant, toute l’équipe vous souhaite un beau mois de décembre et d’heureuses fêtes.            
                                                                                                                            

PUITS’ART 190 Route des Maquisards, Susville, a désormais une boîte aux lettres !
http://ndamedesneiges.blogspot.fr I puits.art@gmail.com I 04 76 81 00 84

Photo Odile Peyrin. La nouvelle porte de Notre-Dame des Neiges a été réalisée en septembre par Eric 
Bertelli, menuisier Univers Bois au Villaret. Les Ets Jérôme Battistel ont terrassé le fraisat apporté par la 
Commune et ont posé les tuyaux d’assainissement. L’enrobé a été effectué par Eurovia. Les petites fleurs, 
elles, arriveront au printemps, quand auront été déversés deux camions de terre. 

C'est le titre de la programmation de Puits'art pour cette année 2025 à la chapelle de Susville  : expos, 
concerts, chantiers de bénévoles, vont se succéder.
Les travaux du rez-de-jardin ont pâti d’urgentes mises aux normes qui ont coûté cher, mais on s’y remet dès 
les beaux jours (préparez les outils et retroussez vos manches !). 
Enfin, toute l'année, le mercredi, Puits'art proposera des ateliers avec Zorah Viola pour apprendre aux petits 
et aux grands à raconter des histoires.

Chapelle Notre-Dame des Neiges

VENDREDI 10 
JANVIER, 14H 

 

SAMEDI 18 
JANVIER, 15H

DÉBUT FÉVRIER

★  Après "Colorado, Motos et Walker Dance" de Roger Tessaro qui a obtenu un 
très beau succès en 2024, le sujet du prochain ouvrage que Puits'art veut publier 
dans la même collection parlera d’une résistante au service de la paix, institutrice 
passionnée, amoureuse des livres : Jacqueline Zanicchelli. Si vous l'avez côtoyée à 
un moment de sa déjà longue vie (92 ans), vous êtes cordialement invités à partager 
documents et témoignages à Notre-Dame des Neiges. 
★  Au même endroit aura lieu l’assemblée générale – ce sera l’occasion de renouveler 
votre adhésion (12€). Nous y évoquerons un possible aménagement pédagogique et 
ludique du terrain autour de la chapelle, c’est une idée à élaborer avec la Commune, 
avec Drac Nature et avec tous ceux que cela intéresse.
★ Nous chanterons en polonais, nous danserons avec l'association Krakowiak et 
nous savourerons la soupe traditionnelle. 
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Rentrée scolaire 2024 à Susville

UNE NOUVELLE ANNÉE PROMETTEUSE POUR NOS ÉLÈVES

DES PROJETS POUR L'ANNÉE
Les enseignants et le personnel éducatif ont d'ores et déjà mis en place des projets pédagogiques qui 
rythmeront l’année scolaire. Dans un contexte où l’accompagnement des élèves est une priorité, des activités 
extra-scolaires, ainsi que des sorties pédagogiques sont également prévues pour enrichir l’expérience des 
élèves.

UN LIEU D'APPRESNTISSAGE ET DE CONVIVIALTITÉ
Le groupe scolaire Hubert Mingarelli continue d’être un lieu de vie et d’apprentissage où chacun peut grandir 
et s’épanouir. Avec un effectif stable et une équipe pédagogique investie, cette rentrée scolaire annonce 
une année placée sous le signe de la réussite et de la solidarité.
Les élèves et leur famille peuvent donc envisager cette nouvelle année scolaire avec confiance et 
enthousiasme, dans l’espoir d’une réussite collective.

Le Maire de Susville et son équipe municipale souhaitent une excellente année scolaire à
tous les élèves et remercient chaleureusement le personnel éducatif pour leur dévouement.

Installation terminée du brise vue
de l'école maternelle de Susville

L'installation de son brise-vue s’est terminée au mois de novembre. Un projet original qui allie à la fois 
créativité, écologie et engagement communautaire.
Ce projet a été réalisé en collaboration avec GEG (Gaz Électricité de Grenoble) et CNR (Compagnie Nationale 
du Rhône), dans le cadre de leur partenariat en matière de mécénat écologique. L'objectif était de créer un 
espace à la fois pratique et esthétique tout en sensibilisant les enfants aux énergies renouvelables.
Le brise-vue, installé sur le grillage de la cour de l'école, est une véritable œuvre d'art collective, réalisée avec 
les dessins des enfants de l'école primaire. Chaque dessin représente une forme d’énergie renouvelable, 
comme l’énergie solaire, éolienne, hydraulique, permettant ainsi aux enfants de participer activement à un 
projet pédagogique tout en exprimant leur vision de l’avenir énergétique.

C’est sous un ciel clément que la rentrée scolaire a eu lieu ce mercredi 4 septembre 
au groupe scolaire Hubert Mingarelli de Susville. L’école compte cette année 108 
élèves, répartis sur trois classes de primaire et deux classes de maternelle. 
Cette rentrée marque la continuité des efforts de la commune pour offrir un cadre 
scolaire de qualité à ses jeunes citoyens, tout en préservant une ambiance conviviale 
et propice à l’épanouissement. Les élèves de la maternelle, plus nombreux cette 
année, bénéficieront d’espaces d'apprentissage adaptés à leur développement, 
tandis que les classes de primaire continueront à offrir un enseignement diversifié 
et dynamique, encadré par des enseignants passionnés.

Ce projet a été rendu possible grâce au financement du mécénat 
de GEG CNR, qui a soutenu cette initiative en apportant son 
expertise et ses ressources. Le brise-vue n'est pas seulement une 
solution esthétique et pratique, mais également un véritable outil 
d'éducation à la transition énergétique, parfaitement en phase avec 
les enjeux environnementaux actuels.
Ce projet marquera durablement les esprits, en rappelant à tous 
l'importance de l’éducation à l’environnement et à la protection 
de notre planète dès le plus jeune âge.

Une belle réussite qui symbolise l’avenir de notre planète à travers les yeux des enfants de Susville.
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Inauguration de la Boîte aux Livres

UNE INITIATIVE PORTÉE PAR LES JEUNES DE LA COMMUNE.
C'est avec un grand enthousiasme que les membres du CMJ ont dévoilé cette Boîte aux Livres, qui a été 
pensée comme un espace de partage et de découverte. Après plusieurs mois de réflexion et de travail, 
les jeunes conseillers municipaux ont concrétisé leur projet en collaboration avec la municipalité. L’idée 
est simple : permettre à chacun de déposer et de prendre librement des livres, qu’il s’agisse de romans, 
de bandes dessinées, ou d'ouvrages divers. Cette Boîte aux Livres est un moyen de promouvoir la lecture, 
d’encourager l’échange entre les générations et de rendre la culture plus accessible à tous les habitants 
de Susville. Les enfants, mais aussi les adultes et les familles, peuvent désormais profiter de cet espace de 
partage pour découvrir de nouveaux livres ou donner ceux qu’ils ne lisent plus.

UN LIEU DE PARTAGE POUR TOUS
Située à proximité immédiate de l’école, la Boîte aux Livres est ouverte à tous les Susvillois, sans condition 
d'âge ni de statut social. Chacun peut y déposer un livre qu’il souhaite partager avec la communauté et en 
récupérer un autre, gratuitement. L’objectif est de favoriser la circulation des livres et d’offrir un accès libre à 
la culture. La boîte est ainsi un moyen de lutter contre l’isolement culturel en offrant à tous, des plus jeunes 
aux plus âgés, un accès à une bibliothèque vivante, dynamique et en constante évolution.

Le 25 septembre dernier, la commune de Susville 
a inauguré une nouvelle installation qui promet de 
dynamiser la vie culturelle locale : la Boîte aux Livres, créée 
par le Conseil municipal des Jeunes (CMJ) et installée 
aux abords de l'école Hubert Mingarelli. Accessible à tous 
les Susvillois, cette boîte est un projet à la fois éducatif, 
solidaire et culturel.

Au-delà de l’aspect culturel, cette Boîte aux Livres porte également une 
dimension écologique. En encourageant la réutilisation et le partage 
des livres, elle contribue à limiter le gaspillage et à promouvoir une 
approche plus durable de la consommation. Elle permet également 
de donner une seconde vie à des ouvrages qui, autrement, seraient 
peut-être oubliés dans des bibliothèques ou dans des placards.

UN PROJET SOLIDAIRE ET ÉCOLOGIQUE

UN SYMBOLE D'ENGAGEMENT CITOYEN
L’inauguration de cette Boîte aux Livres est un véritable symbole de l’engagement des jeunes Susvillois dans 
leur commune. En tant qu’acteurs du changement, ils ont su créer un projet qui bénéficie à l’ensemble de 
la population, tout en ayant une portée éducative et solidaire. Ce type d’initiative favorise le lien social, 
encourage la lecture, et permet à chacun de prendre part à une action collective.

À savoir  : une autre Boîte à Livres a été installée devant l’ancienne école de 
Nantizon, décorée par l’Association Mains Agiles. 
Cette association active a également décoré le sapin devant l’ancienne école 
de Nantizon.

Assiciation Mains Agiles

Le Conseil municipal des Jeunes de Susville
reprend le travail avec des projets ambitieux.

Le Conseil municipal des Jeunes (CMJ) de Susville a repris ses activités cette année avec un enthousiasme 
intact et une grande détermination.
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Après une première année fructueuse, les jeunes élus entament leur deuxième année de mandat, prêts à 
mener de nouveaux projets à fort impact pour la commune. L’engagement de ces jeunes talents, toujours 
aussi vif, témoigne de leur volonté de participer activement à la vie locale et de s’impliquer dans des 
actions solidaires. 

UNE ÉQUIPE TOUJOURS AUSSI MOTIVÉE
L'année 2024-2025 démarre sous de bons auspices pour le CMJ de Susville. Les jeunes élus, élus pour leur 
dynamisme et leur créativité, sont plus motivés que jamais à contribuer au bien-être de leur commune. 
Leurs projets pour cette nouvelle année s’annoncent déjà riches et diversifiés, montrant leur envie de 
renforcer les liens communautaires et de soutenir les plus vulnérables.

DES PROJETS SOLIDAIRES EN PERSPECTIVE
Le mois de décembre marquera le début d’une série d’initiatives portées par le CMJ. Les jeunes conseillers 
municipaux ont prévu d’organiser un goûter intergénérationnel qui réunira les enfants de l’école et les aînés 
du village autour d’un moment de convivialité et de partage. Ce projet vise à renforcer les liens entre les 
générations et à favoriser les échanges entre jeunes et moins jeunes.

UNE COLLECTE DE DENRÉES ALIMENTAIRES DÉBUT 2025
En début d’année prochaine, les jeunes élus prévoient également une collecte de denrées alimentaires en 
faveur des associations locales. L’objectif est de soutenir les familles en difficulté en leur apportant des 
produits de première nécessité. Cette action renforcera les liens de solidarité au sein de la commune et 
encouragera la générosité collective.

D'AUTRES IDÉES POUR DYNAMISER LA COMMUNE
Le CMJ ne compte pas s’arrêter là. Plusieurs autres idées sont en cours de réflexion pour enrichir leur 
programme d’activités et de projets. Les jeunes élus continuent de réfléchir à des actions de sensibilisation 
sur l’environnement, la culture ou la citoyenneté, afin de contribuer à l’épanouissement de la commune de 
Susville et à l’implication de ses habitants.

UN TRAVAIL APPRÉCIÉ PAR LES ÉLUS ADULTES
Le Maire et les membres du Conseil municipal de Susville saluent l’implication et l’enthousiasme des jeunes 
élus, qui ne cessent de faire preuve de créativité et de détermination. “C’est un réel plaisir de travailler 
avec ces jeunes, qui ont une vision claire de ce qu’ils veulent accomplir pour leur village. Leur énergie est 
contagieuse et leur engagement est un exemple pour nous tous”, a déclaré Madame Le Maire, soulignant la 
qualité du travail accompli par le CMJ.

UN ENGAGEMENT FORT DE LA JEUNESSE
Les projets portés par le CMJ témoignent d’un engagement fort de la jeunesse de Susville. Ces jeunes élus 
prouvent que la solidarité, l’entraide et la citoyenneté ne sont pas seulement des valeurs que l’on apprend, 
mais des valeurs que l’on vit au quotidien. Leur engagement est une source d’inspiration et un modèle pour 
tous les habitants de la commune, jeunes et moins jeunes.

Le Conseil municipal des Jeunes de Susville poursuit ainsi sa mission avec des projets
toujours plus ambitieux et solidaires, contribuant à faire de Susville une commune

où la solidarité et l’entraide sont au cœur de la vie communautaire.

Parallèlement, le CMJ lancera la création 
de boîtes solidaires dédiées aux plus 
démunis. Ce projet consistera à créer 
une boite décorée et à y glisser dedans 1 
vêtement chaud, 1 loisir, 1 gourmandise, 1 
produit d’hygiène et 1 mot doux, afin de 
venir en aide aux personnes dans le besoin. 
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Opération "Nettoyons la nature" :
les élèves de l’école de Susville remettent ça !

L’opération "Nettoyons la nature" a été renouvelée cette année à l’école Hubert Mingarelli de Susville, et a 
une fois de plus mobilisé les élèves, leurs enseignants et des bénévoles. Les jeunes écocitoyens ont pris part 
à une nouvelle session de nettoyage des abords de l’école, allant jusqu’au chevalement, afin de préserver la 
beauté de leur environnement.

UN NETTOYAGE COLLECTIF ET CITOYEN
Dès 9h, les élèves de l’école primaire et maternelle, accompagnés de leurs enseignants et de quelques 
parents bénévoles, ont enfilé leurs gants et pris leurs sacs pour participer à l'opération de nettoyage. 
Munis de sacs-poubelles, ils ont arpenté les abords immédiats de l’établissement et se sont dirigés vers le 
chevalement, dans une démarche collective et respectueuse de la nature.
Cette matinée d’action a permis de ramasser une grande quantité de déchets, principalement des plastiques, 
papiers et emballages divers, laissés çà et là, dans les espaces publics de leur commune. Une occasion pour 
les enfants de comprendre l'importance de préserver les espaces naturels et de lutter contre la pollution.

UNE AIDE PRÉCIEUSE DE LA MUNICIPALITÉ
Pour faciliter la collecte des déchets, la Mairie de Susville a mis à disposition un camion, qui a permis de 
ramasser et de transporter les sacs de déchets collectés tout au long de la matinée. Ce soutien logistique 
a été grandement apprécié, et a contribué à rendre l’opération encore plus efficace.

UN GOÛTER OFFERT PAR LA MUNICIPALITÉ
Une fois l’opération terminée, les élèves, les enseignants et les bénévoles ont été invités à se retrouver 
autour d’un goûter offert par la municipalité. C’était un moment de convivialité bien mérité après l’effort 
fourni. En plus de la satisfaction d’avoir contribué à la propreté de leur village, les enfants ont pu échanger 
leurs impressions et partager un moment agréable, renforçant ainsi l’esprit de communauté.

SENSIBILISATION À L'ENVIRONNEMENT
Au-delà du simple nettoyage, cette initiative a été une belle occasion de sensibiliser les jeunes générations 
aux enjeux écologiques. Les élèves ont pris conscience de l'impact des déchets sur l'environnement et 
ont appris que chaque geste compte dans la préservation de la nature. De plus, cette action s'inscrit 
dans un projet éducatif global qui vise à encourager les comportements responsables et respectueux de 
l’environnement chez les jeunes.

UNE NOUVELLE ÉDITION RÉUSSIE
L’édition 2024 de l’opération "Nettoyons la nature" a donc été un franc succès. Les élèves ont une nouvelle 
fois montré leur engagement envers leur environnement et leur volonté de participer activement à la 
protection de leur cadre de vie. La commune, quant à elle, se félicite de l’enthousiasme des jeunes et 
remercie les enseignants, les familles et les bénévoles pour leur précieuse collaboration.

Nous espérons que l’opération soit reconduite l’année prochaine ! 
À savoir : d’autres journées ont suivi autour de l’opération "Nettoyons la nature", notamment comme chaque 
année, aux abords de l’étang du Crey, à proximité de nos Espaces Naturels Sensibles avec les élus de la 
Municipalité, les agents communaux et ceux du Département de l’Isère. 
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Dimanche 29 septembre à Susville a eu lieu la 3ème étape du trophée des jeunes VTTistes organisé par la 
MVTT.  C'était une première pour ce club, et une belle réussite ! 85 enfants de 7 à 16 ans venant de La 
Drôme, l'Ardèche et l'Isère se sont déplacés sur cette épreuve.
Nous tenons à remercier la Mairie de Susville pour la mise à disposition du terrain de trial et des pistes de 
DH. Hymy Bike pour les lots, et les Menuisiers du Puits pour les trophées.

Un grand bravo à tous les jeunes du club, 24 ont participé !

3ème étape du trophée des jeunes VTTistes

Réparation conduite des pompes et autres travaux

Nous remercions 
l’entreprise Carron 
qui est intervenue 
rapidement pour 
la réparation sur la 
conduite des pompes. 

À savoir que ces 
pompes alimentent 
80% de l’alimentation 
en eau de la 
Commune. Avant Après

Autres travaux
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UN HOMMAGE VIBRANT AUX ANCIENS COMBATTANTS 
Lundi 11 novembre 2024, la commune de Susville a rendu hommage aux combattants de la Première Guerre 
mondiale, dans une cérémonie marquée par la participation enthousiaste des Susvillois, et en particulier 
des élèves de l'école Hubert Mingarelli.
L’événement a réuni un large public, allant des familles locales aux anciens combattants, les membres de la 
chorale de Pierre-Châtel et les porte-drapeaux.

UN MOMENT DE RECUEILLEMENT ET DE MÉMOIRE
La cérémonie a débuté à 10h, en présence d'une nombreuse foule de Susvillois venus rendre hommage à 
ceux qui ont sacrifié leur vie pour la liberté.
Aux côtés du Maire, des élus municipaux, du CMJ, et des anciens combattants, le piquet d'honneur a salué 
la mémoire des soldats tombés pour la France, tandis que les porte-drapeaux se tenaient fièrement devant 
le Monument aux Morts.

DES ÉLÈVES ENGAGÉS DANS LA CÉRÉMONIE
Un moment particulièrement émouvant a été la lecture des poèmes par les élèves de l’école de Susville, qui 
ont participé activement à la cérémonie.
Accompagnés de leurs enseignants, les enfants ont décliné des textes poignants sur le thème de la paix et de 
l’hommage aux soldats, rappelant l’importance de la mémoire collective. Leur présence et leur engagement 
ont été particulièrement salués par l’ensemble des participants, illustrant la transmission de la mémoire aux 
générations futures.

LA CHORALE DE PIERRE-CHÂTEL ET "LA MARSEILLAISE"
La cérémonie a pris une dimension encore plus émotive avec la présence de la chorale de Pierre-Châtel. Les 
choristes ont interprété "La Marseillaise" avec une émotion palpable, accompagnés des enfants de l'école 
qui ont repris en cœur l'hymne national. Ce moment de communion a résonné dans tout le village, renforçant 
l’unité et le patriotisme dans une ambiance solennelle.

UN VERRE DE L'AMITIÉ POUR CLORE LA CÉRÉMONIE
Après la cérémonie officielle, les Susvillois se sont retrouvés à la mairie pour un verre de l’amitié. Ce moment 
convivial a permis aux habitants de se retrouver, d’échanger et de renforcer les liens communautaires dans 
un esprit de solidarité et de fraternité.

UNE CÉRÉMONIE RÉUSSIE, RICHE EN ÉMOTIONS
La cérémonie du 11 novembre 2024 à Susville a été un moment fort de recueillement, de solidarité et d’unité.
Grâce à la participation active des jeunes générations, des anciens combattants et des habitants, cet 
hommage a permis de célébrer la mémoire de ceux qui ont servi la France, tout en renforçant les valeurs de 
paix et de fraternité.

L’édition de cette année restera un souvenir marquant pour les Susvillois, qui continueront,
année après année, à honorer ceux qui ont sacrifié tant pour notre liberté.

Cérémonie du 11 novembre
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Le dimanche 1er décembre 2024, le Conseil municipal des Jeunes (CMJ) de Susville a organisé avec 
enthousiasme son 1er après-midi récréatif intergénérationnel, un événement convivial destiné à renforcer 
les liens entre les générations et à favoriser les échanges entre les Susvillois de plus de 65 ans et les enfants 
de la commune.
Cet après-midi festif s’est déroulé à la salle des fêtes de Susville, où les participants ont été invités à partager 
des moments de joie et de convivialité autour de plusieurs activités ludiques et créatives.

Au programme de cette journée :
★  Des jeux de société mis à disposition par l’Association "Jeux Rigole", qui a animé un espace où petits et 
grands ont pu s'affronter dans des jeux de stratégie, de réflexion et de coopération.
★  Des ateliers créatifs animés par les enfants du CMJ, incluant la création de masques et des maquillages 
festifs pour apporter une touche de magie à l'événement.
★  En fin d’après-midi, tous les participants ont été invités à se retrouver autour d’un goûter offert par la 
commune, une occasion de prolonger ces moments de partage et de convivialité.

Cet événement a été un véritable succès grâce à l’implication des membres du Conseil municipal des 
Jeunes, des bénévoles et des participants, et a montré à quel point les rencontres intergénérationnelles 
sont une source de richesse et de plaisir pour toute la communauté.
Le CMJ de Susville tient à remercier chaleureusement tous ceux qui ont contribué à la réussite de cette 
première édition, et invite tous les Susvillois à continuer à participer aux prochaines initiatives pour renforcer 
encore davantage les liens entre générations.

Un grand merci à tous et à l’année prochaine pour
de nouveaux moments de partage et de joie !

1er après-midi récréatif intergénérationel

Innovation cette année
pour les têtes blanches Susvilloises

Emile BUCH, maire jusqu’au 02 octobre 2024, avait émis le souhait de changer de formule concernant le 
traditionnel repas des aînés après avoir constaté un moindre attrait pour cette festivité.
Aussi, la commission des Affaires Sociales a décidé de mettre en œuvre l’idée ainsi formulée en organisant 
une sortie au Petit Train de La Mure.
Environ 230 invitations ont été adressées aux habitants âgés de +65 ans et une centaine d’entre eux ont 
répondu présent.
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Emile BUCH, maire jusqu’au 02 octobre 2024, avait émis le souhait de changer de formule concernant le 
traditionnel repas des aînés après avoir constaté un moindre attrait pour cette festivité.
Aussi, la commission des Affaires Sociales a décidé de mettre en œuvre l’idée ainsi formulée en organisant 
une sortie au Petit Train de La Mure.
Environ 230 invitations ont été adressées aux habitants âgés de +65 ans et une centaine d’entre eux ont 
répondu présent.

Initialement une seule sortie le 10 octobre avait été programmée. Or, la capacité du restaurant Le 
Panoramique étant de 80 personnes et celle d’une voiture de 64 personnes, il a fallu répartir le groupe en 
fonction des disponibilités de chacun.
La sortie du 10 octobre a ainsi réuni 57 têtes blanches, qui toutes ont été ravies, d’autant que pour nombre 
d’entre elles, ce fût la première fois qu’elles empruntaient le Petit Train. Cette sortie a permis des rencontres, 
des échanges tout en admirant les divers ouvrages d’art et la formidable vue à partir du belvédère.
Quant à la sortie du 17 octobre, elle a réuni 55 personnes toutes aussi ravies de cette initiative !

Médaille de l'engagement associatif
Vendredi 15 novembre, Valérie Challon, toute nouvelle Maire de Susville, accompagnée de son adjoint 
Michel Jeannin était chargée de présider la remise de la médaille de bronze de la Jeunesse des Sports et 
de l’Engagement associatif à Ginette Paulin qui a œuvré sans compter au service de la collectivité.
Gestionnaire de la Bibliothèque de Susville depuis 1985, Ginette multiplie sans compter les efforts afin 
que ce service vive au service de la population, et des enfants des écoles. Trésorière de la Maison pour 
Tous de 1998 à 1999, avant d'en prendre la Présidence, à nouveau trésorière depuis 2006, et toujours en 
charge des finances.  Avec 4 décennies d'engagements associatifs, Ginette est une référence en termes 
de persévérance et de courage.
Jessica Desmoulins, directrice de la MPT a retracé ce parcours engagé.
Joël Challon et Max Cancade, délégués du Comité départemental pour la Matheysine et le Trièves, ont 
rappelé le rôle essentiel joué par les bénévoles, rouages essentiels au service de l’intérêt général. 

À un moment où le mouvement sportif et associatif s’inquiète de la 
diminution des aides, c’est en reconnaissant le dévouement de ces 
dirigeants associatifs, leur disponibilité sans faille que l’on facilitera la relève.
Marie-Noëlle Battistel, amie et députée de la circonscription, n’a pas 
manqué d’évoquer ces bénévoles désintéressés, indispensables à la vie de 
notre pays. 
Un pot de l’amitié offert par la Commune, a clôturé, dans la bonne humeur, 
cette mise à l’honneur.

L’Union des Pêcheurs de la Matheysine a organisé un 
concours de pêche à l'étang du Crey le 4 août 2024.
Concours de l'Amitié Challenge Boboss : 24 équipes 
de 2 participants. 
Après 5 heures de pêche et un score de 26 kg, c'est 
Laurent et Christophe, les vainqueurs.

Concours de pêche
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UNE GAZELLE PARMIS LES SUSVILLOIS ! 
Malvina, Florence et Géraldine, représentantes de 
l'association  les étoiles matheysines ont participé au 
Trek'in Gazelles en novembre dans le désert marocain.
L'objectif était simple : trouver plusieurs balises en 
parcourant la plus courte distance à l'aide d'une boussole.
Un trek 100% féminin, 100% écoresponsable qui allie 
compétition, soutien au Secours populaire Français et 
action de ramassage des plastiques dans le désert. Le 
combo parfait pour vivre une expérience hors norme où 
l'entraide et la solidarité sont de mise.

"Donner du sens à la marche" 

Zoom sur une habitante

Elle sera installée dans les locaux de l’ancienne école maternelle de Nantizon. 
Ce projet a été élaboré par la Commune de Susville en partenariat avec la 
Communauté Professionnelle Territoriale de Santé des Lacs et Montagnes du 
Sud-Isère (CPTS). 
Dans les locaux, il est prévu d’y installer : 
★ Un bureau médical réservé aux médecins qui assureront les soins quotidiens 
non-programmés.
★ Un 2ème bureau médical réservé aux médecins spécialistes désireux de venir 
consulter sur le plateau Matheysin.
★ Une salle de téléconsultation.
★ Une installation d’une infirmière de pratique avancée (IPA) qui assurera le 
suivi de certains patients atteints de maladie chronique (diabète, insuffisance 
cardiaque…) sous couvert de leur médecin traitant.

Projet maison médicale de Santé

Déjà en place, la gymnastique adaptée assurée par des éducateurs sportifs spécialisés. Les demandes de 
subventions sont adressées aux différents organismes concernés. Nous espérons l’aboutissement de ce 
projet dans les plus brefs délais. Pour information, un plan vous est présenté. 

Information ministère de l'Agriculture et de l’alimentation
RENFORCEMENT DES MESURES DE BIOSÉCURITÉ

Pour lutter contre l'influenza aviaire dans les basses-cours.
Devant la recrudescence de cas d’influenza aviaire hautement pathogène en Europe dans l’avifaune sauvage 
et dans les élevages, en tant que détenteurs de volailles ou autres oiseaux captifs destinés uniquement à une 
utilisation non-commerciale, vous devez impérativement mettre en place les mesures suivantes : confiner 
vos volailles ou mettre en place des filets de protection sur votre basse-cour  ; exercer une surveillance 
quotidienne de vos animaux.  
Tous les élevages de volailles non-commerciaux doivent obligatoirement être déclarés à la mairie de leur 
commune : www.mesdemarches.agriculture.gouv.fr. Arrêté du 24 février 2006 : www.legifrance.gouv.fr.

Tu cherches un job pendant les vacances estivales ? 
Voici les conditions : Être susvillois I Avoir 18 ans I Disposer du Permis B  
Si cela t’intéresse, tu peux postuler avec un CV et une lettre de motivation à déposer en Mairie ou à envoyer 
par mail à accueil@susville.fr.

La commune recrute pour l’été aux Services Techniques !
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LES ACTIVITÉS ENFANTS ET ADOLESCENTS DES VACANCES D'AUTOMNE
Le centre de loisirs a fonctionné les deux semaines, soit du 21 au 31 octobre 2024. Balades en forêt, 
intervention avec Drac Nature, visites de fermes pédagogiques, atelier sur les émotions et les animaux… 
Tout était réuni pour que les enfants prennent plaisir pendant la semaine « Animamax ! ».
La semaine « Silence, ça tourne ! » a permis aux enfants de plonger dans l’univers magique du cinéma et du 
théâtre. Mathilde Grange (comédienne et artiste plasticienne) ainsi que Matéo Duret (animateur cinéma et 
multimédia) ont accompagné les enfants tout au long de la semaine. 
Un groupe d’une douzaine d’ados âgés de 9 à 13 ans a vécu un stage de Futsal du 28 au 30 octobre. Aussi, 
une semaine « Sensation grimpe » avec l’ascension du Mont Aiguille et différentes Via Ferrata a également 
été proposée aux adolescents. Cette semaine forte en émotions a eu lieu du 21 au 25 octobre.

UNE RENTRÉE DYNAMIQUE !
La saison 2024-2025 a très bien démarré !  Les activités roulent de bon train avec nos 580 adhérents.

L’agenda des prochains mois :

Pour plus d’infos, n’hésitez pas à nous suivre sur notre page Facebook
et à nous contacter par mail  à mpt.susville@free.fr.
On vous dit à bientôt pour de nouvelles aventures !

Maison Pour Tous

★ Vacances d’hiver : accueil de loisirs 3-11 ans (thème « Rêve ou réalité ?!). 
Une semaine de ski pour les ados de 11 à 15 ans.
★ Accueil de loisirs 3-11 ans (Thème « Rêve ou réalité ?! La suite »).   
★ La MPT sera fermée.

★ DU 24 AU 28 FÉVRIER
★ DU 3 AU 7 MARS    
★ DU 20 DÉCEMBRE
AU 6 JANVIER 2025

L’équipe de la MPT.

Le Sou des Écoles

Depuis la rentrée, l'équipe du Sou a été présente au Salon de l'Agriculture de la Matheysine (une belle 
réussite malgré une météo capricieuse !), puis a organisé début novembre son traditionnel Vide Ta Chambre 
à la salle des fêtes de Susville et début décembre le Marché de Noël (en intérieur cette année).
Nous remercions les  exposants, les  visiteurs, les bénévoles qui ont fait de ces  journées des moments 
inoubliables ! L'équipe vous souhaite de belles fêtes de fin d'année et vous donne rendez-vous en 2025 pour 
de nouveaux projets/évènements.

Restons connectés : 
 Sou des Ecoles de Susville
 @souecoles_mingarelli
 sdecole.h.mingarelli@hotmail.com

Céline, Camille, Jennifer, Océane et Vanessa.

L'équipe du Sou des écoles 
H.Mingarelli est toujours aussi 
motivée pour permettre aux enfants 
de l'école de participer à différents 
projets scolaires  (biathlon, cinéma, 
festival des Montagn'arts...).

53 route des Maquisard, 
38350 Susville
06 99 80 51 49
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Parole aux Conseillers de la majorité
En octobre dernier, un changement de Maire a eu lieu à Susville. 

Mais une chose reste inchangée : notre ligne de conduite. Nous restons fidèles à nos valeurs fondamentales 
: écoute, présence, et une attention constante aux besoins des Susvillois.
Les élus actuellement en place dans notre commune sont pleinement engagés à être au service de chaque 
Susvillois. 

Notre priorité reste d’être à l’écoute de la population, de répondre à vos préoccupations et d’agir pour le 
bien-être et le confort de chacun au quotidien. 
Nous nous investissons personnellement dans la gestion de notre commune, sur le terrain, en échangeant 
directement avec vous. Ce n’est pas un simple discours, ni une présence virtuelle sur les réseaux sociaux, 
mais une réelle implication qui se traduit par des actions concrètes.  

Nous sommes là, présents à chaque étape, pour veiller à ce que vos besoins et vos attentes soient toujours 
pris en compte. 

L’engagement que nous avons pris, c’est celui d’œuvrer pour un avenir meilleur, ensemble. 
Les Susvillois sont et seront toujours notre priorité. 

Les Conseillers de la Majorité vous souhaitent de belles fêtes de fin d’année !

Parole aux Conseillers de l’opposition
Chers Susvillois et Susvilloises,

Nous souhaitons vous adresser nos vœux les plus chaleureux.

Que ces moments de fin d’année soient remplis de joie, de douceur et de partage avec vos proches.

Nous adressons nos félicitations et nos remerciements à nos agents municipaux, à l’équipe enseignante 
et pédagogique, au Conseil municipal des Jeunes, au Sou des Écoles, à la Maison Pour Tous, au monde 
associatif et aux nombreux bénévoles.

Leurs engagements et leurs initiatives récentes apportent une belle dynamique à notre commune et 
participent à renforcer les liens qui unissent les Susvillois.

Ils peuvent compter sur l’opposition municipale « Ensemble Pour Susville » pour les aider, les épauler et faire 
avancer leurs projets.

Nous espérons que cette période festive malgré la situation locale, nationale et internationale vous apportera 
à chacun l’occasion de se ressourcer et de commencer la nouvelle année avec enthousiasme et sérénité.

Ensemble, faisons de notre commune un lieu de vie chaleureux, solidaire et dynamique.

Très belles fêtes de fin d’année à toutes et à tous !

Avec tous nos vœux,
L'équipe Ensemble pour Susville.



16

État civil
Naissances

MACABRE Jayens, Gabriel - 25 juin 2024
PERRIAU Elias, François, Aaron - 27 juin 2024

GIRIN Elyot, Joseph, Laurent - 28 septembre 2024
NUSSBAUM Thiam, Hubert, Fabrice - 29 octobre 2024

DARICI Osman - 14 novembre 2024 

Mariages
DEGOUT Jean-Louis, François & GOULARD Murielle, Liliane - 24 août 2024
DE NALE David, Adrien & MARTIN Elodie, Marie, Bernadette - 31 août 2024

LIBERA Thibaut, Daniel, Jean& MANIN Typhanie - 16 novembre 2024
CHRISTIN William, Jean, Maurice & MIRANDA MENINI Laura - 23 novembre 2024

Décès
DI GIANANTONIO Denis, Jean-Pierre - 19 juin 2024

COMBE Rolande, Jeanne, Eugènie veuve BELLIN - 24 mars 2024
MACABRE Jayens, Gabriel - 05 juillet 2024

PELLICIER Anne, Marguerite épouse SANDRAZ - 27 septembre 2024
ROSTINGT Jean-Marie, Marcel - 14 novembre 2024

Recensement militaire 
Les jeunes filles et jeunes hommes nés en octobre – novembre - décembre 2008 devront se faire recenser 

en se présentant à la mairie avec la carte nationale d’identité, le livret de famille et un justificatif de 
domicile, à partir de la date anniversaire et avant le 31 décembre 2024.

Rédaction : 
Valérie CHALLON et Élodie JODAR.

Membres de la commission information et communication : 
Emile BUCH, Marijane GEISSLER, Michel PLEUCHOT, Elodie JODAR, Frédéric MAUGIRON. 

Conception, réalisation et impression : 
Sublimin'Alpes - 828 rue des Houillères, ZAI Les Certaux, 38350 Susville.

Représentation extérieure des élus de la commune


